
　今年も残すところ、あとわずかとなりました。本
年も会員の皆様方から格段のご支援を受け、大過な
く今日を迎えることができましたことに心より感謝
を申し上げます。
　さて、一昨年の「変化の年」から昨年は「課題の
年」と申し上げましたが、実際には今年度に入って
からその影響が出始めました。主なものとして社会
見学会や秋レク等で利用している貸切バス料金の大
幅ＵＰ、消費税５％から８％ＵＰへの影響等があり
ます。前者の貸切バス料金ＵＰの対策として、今年
の社会見学会ではバスガイドを省きました。
　加えて参加者が予想以上に多かったことで支出額
を抑えることが出来ました。帰路のバス車中でバス
ガイドを省いた事についてご意見をお伺いしました
ところ、多くの皆さんから肯定的なご返答を頂戴す
ることができて嬉しく思いました。
　秋レクにおいても、地区委員会の企画段階では社
会見学会同様バスガイドを省くという意見が多く出
ましたが、担当地区委員から「秋レクは社会見学と
は主旨が異なり、ぜひ従来どおりのバスガイドを付
けて実行したい」という強い要望があり、参加者８
５人超厳守を前提に実行に踏み切りました結果、無
事目標を達成し、こちらもムダな支出を抑えること
ができました。振り返って考えますと、貸切バス料
金ＵＰに関しては、現在のところ地区委員の企画力
と会員皆さんのご理解とご協力が重なった結果、何
とか乗り切ることが出来たと感謝しております。
　また、後者の消費税ＵＰの対策としましては、印 　年末を迎え、京都支部の置かれている状況を振り返
刷の発注を過去から長年お世話になっている会社か りますと、松愛会全国３５支部中、会員数では第５番
ら新しい会社に乗り換えることで、印刷費の削減に 目ですが、平均年齢・支部活動への参加人員総数では
取り組みました。長年お世話になってきた会社には それぞれ第１位で、元気溌剌頑張っておられる姿が伝
申し訳ない気持ちでしたが、意を決して新しい印刷 わってまいります。しかるに、支部行事・同好会活動
会社に発注し、現実的に支出を大幅に軽減すること 等を含め１年間一度もお顔をお見かけしない会員の比
ができました。 率では残念ながら高い値で、会員の二極化現象が顕著
　これからも課題解決に向けて、過去から引き継い に見受けられます。再就職・地域活動・趣味等松愛会
でまいりました事柄を変更する場合がありますが、 以外の面で自分の居場所を確保し、頑張っておられる
会員皆様の一層のご理解とご支援のほどをよろしく 方はある意味心配も要りませんが、そうでない方は非
お願いいたします。 常に気になります。懸念を払拭する意味でも、来春の
　末尾になりましたが、来るべき新しい年が会員の 京都支部・新春懇親会にはぜひともお顔を出していた
皆様にとって佳き年となりますよう、心からご祈念 だければ幸いです。
を申し上げてご挨拶とさせていただきます。 萩原　慶一
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京  都  支  部  だ  よ  り  ２０１５年１２月１日 （１） 

思いつくままに 

京都支部・新春懇親会は２０１６年１月１８日（月）京都タワーホテル９F八閣の間です 

                                                     

永田支部長 

課題解決に向けて 来年もどうぞよろしく 

お願いします 



　本年の社会見学会は２０１５年６月２９日（月） 　バスの車窓から遠くに姫路城の天守閣が見えてき
に９７名の方が参加し、平成の大改築を終えた白亜 ました。バスの進行に合わせて、お城は少しずつ大
がまばゆい「姫路城」、その後「灘菊酒造」での昼 きくなり、ついにお城の横を通り過ぎます。
食、創業１００年の播磨の老舗「ヤマサ蒲鉾」での 　水鳥が舞う堀と石垣を横目に歩いていきます。橋
工場見学と買い物（夢鮮館）を楽しみました。 を渡り、門をくぐり抜けると、威容感にあふれた天
　当日は暦では梅雨の真っただ中でしたが、絶好の 守閣が我々を迎えてくれます。雲にたなびく青空を
好天に恵まれ、また梅雨時には珍しくさわやかな日 背景にそびえ立つ天守閣をバックにして、バス号車
でした。京都駅前のバスプールは工事中のため、ア ごとに記念撮影を行いました。
バンティ前からの出発となりました。場所を間違え
る人がいないか心配でしたが、皆さんは早めにお集
まりいただき、予定の５分前に出発できました。

　１２時過ぎにバスへ戻り、すぐに昼食会場へ向け
出発、昼食会場は灘菊酒造です。バスの号車ごとに
分かれて昼食をとりました。挨拶の後に乾杯、日差
しの強い中を一汗かいた後のビールがうまい。
　今回はたくさんの方が参加され、ご夫婦での参加
もたくさんありました。
　昼食後は出来たてのお酒を試飲し、お土産もたく
さんの方が求めていました。

　次は「ヤマサ蒲鉾」の工場見学で、大きな工場で
次々と蒲鉾が生産されています。工場見学が終わる
と工場内の土産物屋「夢鮮館」で蒲鉾などのお買い
物です。財布の紐も緩みお土産を求めていました。

お城の内部 地元ガイドの説明

社会見学（姫路城・灘菊酒造・ヤマサ蒲鉾）

２号車の皆さん1号車の皆さん

お城にやってきました

西脇副支部長の挨拶と乾杯

急な階段を登って天守閣

天守閣の神社 天守閣から見た景色

豪華な昼食

窓から鯱鉾が見えました

お城の横を通ります

蒲鉾のお土産店の風景 お土産買いました

（２） 2015年１２月１日京 都 支 部 だ よ り
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　心配していた台風も西に外れて、絶好の行楽日和 かける放鳥されたコウノトリにバスの中は大賑わい
に恵まれた９月２８日（月）に秋のレクリェーショ コウノトリは両翼２ｍ程もある大きな鳥です。羽先
ンを開催しました。『京丹後　バスの旅路』と名づ に黒い特徴ある姿を７羽ほど観察できました。
けた今回のバス旅行は、参加者８６名と共に、バス
２台に分乗して朝８時過ぎに京都駅を出発し、新た
に開通した京都縦貫道を突っ走ります。 

　７月に全線開通した京都縦貫道を通り、京都の美
しい里山を見ながら最初の訪問地の出石城下へ向か
いました。道中のコウノトリの郷付近では、時折見

　京都支部では現在１０の同好会がありますが、例 案をいただいたり、取組へのご支援をお願いしまし
年、この時期に同好会世話役の皆さんと支部役員と た。
で懇談会を開催しております。 　同好会と支部は「活動するための両輪の関係」で
　今年も６月１３日（土）にラボール京都にて開催 す。今後とも、同好会と支部とで情報交換・交流促
しました。冒頭に永田支部長から日頃の同好会活動 進を図り、お互いの活動の盛り上げと活性化を目指
へのご尽力と支部活動への支援に対して御礼を述べ、 していきたいと願っています。
その後議題に移りました。
　今年の主な議題として、まず支部総会の議案書と
一緒に配布しました「同好会紹介冊子」の評価と同
好会表彰の今後のあり方についての意見交換を行い
ました。また、京都支部では支部役員が１年間で１
回もお見かけしない会員さんが会員数の約半数おら
れたことで、少なくとも年に一度は支部役員が会員
さんとコミュニケーションを図る方法についての提

京  都  支  部  だ  よ  り ２０１５年１２月１日 （３） 

秋のレクリェーション ～京丹後の美しい里山を見ながら夕日ｹ浦温泉へのバスの旅路～ 

1号車の皆さん ２号車の皆さん 

楽しい１日になりますように 車長の諸注意聞いてよね 

ﾊﾞｽｶﾞｲﾄﾞさんが大活躍 新装になった京都縦貫道 

辰鼓楼へ行きました 

食事が始まりました 

ｽｰﾊﾟｰﾑｰﾝも見えました 

工場見学後の試食 

細野ﾘｰﾀﾞｰからの諸連絡 

すっかり遅くなりました 
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　例年、京都支部では６５歳の方々を対象にした懇
談会を実施していましたが、今年は７０歳の方にも
参加していただき「ヤング＆ミドル・シニア」階層
別懇談会と名付けて実施しました。 　ガンバ大阪の本拠地となるスタジアムが大阪府
　第一部では、参加の会員２２名の自己紹介、支部 吹田市の万博記念公園に完成し、記念イベントが
の行事計画、実績などの説明がありました。参加会 １０月１０日（土）に行われました。スタジアム
員の皆様の近況や要望を話し合う懇談会を行いまし ２階A１付近のフロアには寄付された方々のネー
た。 ムプレートが掲示されており、松愛会の全国支部
　第二部では毎月行われる二火会とコラボで懇親会 とともに京都支部も輝かしく明記されておりまし
に合流し、懐かしい方々との会話で楽しい時間を過 た。
ごしました。

　１２月１日から松愛会ホームページの「会員専
用」ページが個人認証に変わります。個人認証に
は、同ホームページに個人別のＩＤ・ＰＷを取得
する必要があります。詳しくは、京都支部のホー
ムページの「お知らせ」欄をご覧ください。

【2015/2016年度支部行事計画】 【同好会活動】<スケジュール> 【支部異動情報】　　　　（敬称略）

月 日 曜  京都歩こう会  第4又は第2金曜日 会員数  入会･転入･転出･その他

12 6 日  同好会･ＯＢ懇談会  ゴルフ同好会  第1木曜日  1,344 <入会>大久保順市･松原学

12 12 土  淡路大震災献灯用竹筒の切出し  麻雀同好会  第２･第４木曜日 <転出>佐藤芳夫･内田勉

1 18 月  新春懇親会  ｸﾞﾗﾝﾄﾞｺﾞﾙﾌ同好会  毎週水曜日 　　　　<死亡>佐々木力･田島誠彬･永井伊三男･

4  新会員懇談会  二火会（ﾂｰｶｰの会）  第2火曜日 　石田勇次･山形重夫･嘉藤芳夫(他1名)

5  支部総会  京都･学ぶ会  1/25(月)･3/28(月)  1,345 <入会>島津高行･田中孝明

6  同好会世話役懇談会  絵手紙同好会  第２･第４火曜日 <死亡>安達弘

6  社会見学会  ボウリング同好会  第3木曜日  1,345 <入会>山木みき子･宮地博幸

 長岡京竹林整備活動  写真同好会  第2木曜日 <転出>飯塚靖夫　<死亡>1名

 鴨川を美しくする会  パソコン同好会  第1金曜日  1,341 <入会>平居啓一　<転出>沖中俊治

【地区委員担当地区及び連絡先】 ※　京都支部だより編集委員 　 　 <死亡>八木恒治郎･戸田昇･高橋武(他1名)

上京区・中京区 西脇　武和  075-801-4626 長岡京市(東)･大山崎町 藤田     潔  075-955-5990

伏見区（中） 萩原　慶一  075-571-4851 右京区・西京区(東) 泉　 　 明  075-335-2101

伏見区（東） 冨上　博美※  090-8166-8061 西京区(西)･長岡京市(西) 石野　雄三  075-954-4419

下京区･南区 丹羽　　弘※  075-314-2139 府下北部(女性会員を含む) 栗山  　茂  0771-24-2255

東山区･山科区 細野　　修  090-6964-8531 伏見区(西) 内山　久敏  075-933-6994

北区・左京区 長行司  達 ※  075-761-4202 向日市 松本　史朗  075-963-6030

山科･南･伏見区（中･東） 今田さち子※  075-592-9370 長岡京市(東･西)･向日市 小南　博子  075-672-0978

中京･右京･西京区(東･西) 森岡　早苗  075-802-1435 伏見区(西)･大山崎町 　　〃

北･左京･上京･下京･東山区 舌　よし江  075-761-0509 ◇女性地区委員は女性を担当

地区委員 電話番号

東
　
分
　
会

西
　
分
　
会

担当地区 地区委員 電話番号 担当地区
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社会貢献活動
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9
月

行　事　名

下旬

中旬

６
月

中旬

京 都 支 部 だ よ り ２０１５年12月1日（4）

健康保険に関するご相談について、専用窓口が開設されました

健康保険相談窓口 ０１２０－８７８８６３
フリーダイヤル

（平日９時～１７時）

２０１５年「ヤング＆ミドル・シニア」階層別懇談会

京都支部からの大事なお知らせ

ガンバ大阪の新スタジアム完成

スタジアム全体写真 松愛会のネームプレート

ヤング・シニアの皆さん ミドル・シニアの皆さん


